

## REAPERTURA CENTRO DE LA HISTORIA: INAUGURACIÓN EXPOSICIONES PERMANENTES



## GESTIÓN DE PRENSA

Las exposiciones permanentes 'La villa de Benalroma' y 'Benalmádena, un recorrido por su historia' se inauguraron el 13 de octubre de 2023 con una rueda de prensa celebrada en el Centro de la Historia. El evento contó con la presencia del alcalde de Benalmádena, Juan Antonio Lara; la concejala de Cultura, Jéssica Trujillo; y la concejala de Fondos Edusi, Áurea Peralta, quienes presentaron el proyecto museográfico. A la convocatoria asistieron dos medios de comunicación, Digital Costa del Sol y 101 TV, que, junto al resto de asistentes, disfrutaron de una visita guiada.

Para la difusión de la exposición se elaboró una nota de prensa con una selección de fotos que recogen el evento. El envío de la nota de prensa se realizó a través del gabinete de comunicación del Ayuntamiento de Benalmádena y tuvo un impacto de ocho apariciones tanto en medios provinciales como locales, de cuales seis son medios escritos y dos son televisiones.



## CLIPPING

## OCTUBRE

13/10/2023

- **Europa Press:** El Centro de la Historia de Benalmádena (Málaga) reabre sus puertas con dos exposiciones  
<https://bit.ly/46y4jZr>
- **La Vanguardia:** El Centro de la Historia de Benalmádena reabre sus puertas con dos exposiciones  
[bit.ly/3Q0L1Vs](http://bit.ly/3Q0L1Vs)
- **Diario Sur:** Inauguran el Centro de la Historia de Benalmádena por segunda vez en menos de un año  
[bit.ly/405hVcf](http://bit.ly/405hVcf)
- **Área Costa del Sol:** El Centro de la Historia de Benalmádena reabre sus puertas con dos exposiciones  
<https://bit.ly/46zqBKg>
- **Olé Benalmádena:** Viaja al pasado con la tecnología del futuro en el Centro de Historia de Benalmádena  
<https://bit.ly/3PWIXxR>
- **101 TV:** Noticias Provincia de Málaga 13 octubre | Toda la información de la provincia de Málaga (Minuto 14:46)  
<https://bit.ly/3QhrOAg>
- **Digital Costa del Sol:** Informativos (Minuto 01:10)  
<https://bit.ly/496QwLg>

14/10/2023

- **El Noticiero Benalmádena:** El centro de la Historia reabre sus puertas  
<https://bit.ly/3s2ViZr>

europapress / andalucía / Málaga

## El Centro de la Historia de Benalmádena (Málaga) reabre sus puertas con dos exposiciones



El Centro de la Historia de Benalmádena (Málaga)  
- AYTO BENALMÁDENA

Europa Press Andalucía

Publicado: viernes, 13 octubre 2023 18:36

@epandalucia

   |  Newsletter

BENALMÁDENA (MÁLAGA), 13 Oct. (EUROPA PRESS) -

El Centro de la Historia de Benalmádena (Málaga) vuelve a abrir sus puertas con dos nuevas exposiciones permanentes. El alcalde de Benalmádena, Juan Antonio Lara, acompañado de la edil de Cultura, Jesica Trujillo, ha presidido el acto de reapertura de este viernes y ha destacado "la importancia que supone para el municipio este enclave, también como reclamo turístico, cultural y familiar".

Ha afirmado que este era un proyecto "necesario para Benalmádena", cofinanciado con los fondos de Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI), "un enclave por el que vamos a apostar de manera decidida porque para este equipo de gobierno es una prioridad potenciar nuestros yacimientos y nuestro patrimonio cultural e histórico".

El alcalde también ha invitado a visitar sus nuevas dos muestras permanentes, recordando que el Centro inicia un programa de visitas y talleres de divulgación histórica para escolares porque "también deben conocer los más jóvenes ese patrimonio histórico y valioso con el que cuenta nuestro municipio".

Ha incidido en que esta apuesta por el turismo cultural e histórico será "clave para paliar el problema de la estacionalidad" como destino y permite "dar a conocer a nuestros visitantes todas las riquezas con las que contamos en Benalmádena, donde, además de sol y playa, tenemos gastronomía, cultura, deporte, medio ambiente, montaña e historia".

En cuanto a las exposiciones, la primera de ellas está instalada en la planta primera del centro, dedicada a la villa de Benalroma, mientras que la planta baja acoge una muestra centrada en la historia local.

El proyecto expositivo incorpora piezas audiovisuales, maquetas interactivas y paneles con el objetivo de poner en valor y dar a conocer la arqueología y el patrimonio municipal a todos los públicos de forma gratuita.

Para el desarrollo de dicho equipamiento museográfico, se ha partido de un estudio previo realizado por la Delegación de Cultura del Ayuntamiento de Benalmádena para diseñar el discurso general de la historia de Benalmádena y el específico sobre los propios yacimientos.

Desde el Consistorio han señalado en un comunicado que, con la reapertura de la nueva museografía del Centro de la Historia, "se crea un triángulo cultural en la costa de Benalmádena, que va del Castillo de El Bil Bil hasta el Centro de Exposiciones, lo que activa un enclave estratégico para la puesta en valor del turismo cultural en el municipio".

La exposición 'La villa de Benalroma' detalla las singularidades del yacimiento romano más importante descubierto hasta el momento en Benalmádena, descubierto y excavado en diferentes etapas desde principios de los años 80 hasta la actualidad.

La propuesta museográfica acerca este vestigio de la Antigüedad Clásica a través de los objetos y las costumbres que formaron parte de la cotidianidad de sus habitantes.

La segunda planta alberga la muestra 'Benalmádena, un recorrido por su historia', donde el discurso expositivo traza un viaje a través del tiempo por los principales yacimientos arqueológicos y elementos patrimoniales de Benalmádena.

El contenido del Centro de la Historia pretende convertirlo "en un referente cultural y turístico de calidad, donde se vincule al visitante con la historia y el patrimonio del municipio desde una perspectiva didáctica y lúdica empleando las últimas tendencias museográficas".

Para ello, han detallado, en las dos plantas se distribuyen cuatro piezas audiovisuales, tres maquetas interactivas, una línea del tiempo ilustrada, dos mesas vitrinas y varios paneles expositivos que generan un espacio de conocimiento y aprendizaje, donde el visitante podrá disfrutar de diferentes experiencias en cada una de sus visitas.

El nuevo diseño museográfico también está dotado de medidas de accesibilidad para personas con capacidades físicas especiales, incorporando elementos inclusivos que ayudan a realizar un recorrido autónomo dentro del espacio expositivo. La utilización de subtítulos o el sistema de lectura Braille son algunas de las medidas implantadas.



Más ▾

## Andalucía

AL MINUTO / INTERNACIONAL / POLÍTICA / OPINIÓN / SOCIEDAD / DEPORTES / ECONOMÍA / LOCAL / GENTE / C SUSCRÍBETE

### ANDALUCÍA

# El Centro de la Historia de Benalmádena reabre sus puertas con dos exposiciones

El Centro de la Historia de Benalmádena (Málaga) vuelve a abrir sus puertas con dos nuevas exposiciones permanentes. El alcalde de Benalmádena, Juan Antonio Lara, acompañado de la edil de Cultura, Jesica Trujillo, ha presidido el acto de reapertura de este viernes y ha destacado "la importancia que supone para el municipio este enclave, también como reclamo turístico, cultural y familiar".



### AGENCIAS

13/10/2023 18:40

BENALMÁDENA (MÁLAGA), 13 (EUROPA PRESS)

El Centro de la Historia de Benalmádena (Málaga) vuelve a abrir sus puertas con dos nuevas exposiciones permanentes. El alcalde de Benalmádena, Juan Antonio Lara, acompañado de la edil de Cultura, Jesica Trujillo, ha presidido el acto de reapertura de este viernes y ha destacado "la importancia que supone para el municipio este enclave, también como reclamo turístico, cultural y familiar".

Ha afirmado que este era un proyecto "necesario para Benalmádena", cofinanciado con los fondos de Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI), "un enclave por el que vamos a apostar de manera decidida porque para este equipo de gobierno es una prioridad potenciar nuestros yacimientos y nuestro patrimonio cultural e histórico".





PUBLICIDAD



Powered By WeMass

El alcalde también ha invitado a visitar sus nuevas dos muestras permanentes, recordando que el Centro inicia un programa de visitas y talleres de divulgación histórica para escolares porque "también deben conocer los más jóvenes ese patrimonio histórico y valioso con el que cuenta nuestro municipio".

Ha incidido en que esta apuesta por el turismo cultural e histórico será "clave para paliar el problema de la estacionalidad" como destino y permite "dar a conocer a nuestros visitantes todas las riquezas con las que contamos en Benalmádena, donde, además de sol y playa, tenemos gastronomía, cultura, deporte, medio ambiente, montaña e historia".

En cuanto a las exposiciones, la primera de ellas está instalada en la planta primera del centro, dedicada a la villa de Benalroma, mientras que la planta baja acoge una muestra centrada en la historia local.

El proyecto expositivo incorpora piezas audiovisuales, maquetas interactivas y paneles con el objetivo de poner en valor y dar a conocer la arqueología y el patrimonio municipal a todos los públicos de forma gratuita.

Para el desarrollo de dicho equipamiento museográfico, se ha partido de un estudio previo realizado por la Delegación de Cultura del Ayuntamiento de Benalmádena para diseñar el discurso general de la historia de Benalmádena y el específico sobre los propios yacimientos.

Desde el Consistorio han señalado en un comunicado que, con la reapertura de la nueva

1,

La exposición 'La villa de Benalroma' detalla las singularidades del yacimiento romano más importante descubierto hasta el momento en Benalmádena, descubierto y excavado en



La propuesta museográfica acerca este vestigio de la Antigüedad Clásica a través de los objetos y las costumbres que formaron parte de la cotidianidad de sus habitantes.

La segunda planta alberga la muestra 'Benalmádena, un recorrido por su historia', donde el discurso expositivo traza un viaje a través del tiempo por los principales yacimientos arqueológicos y elementos patrimoniales de Benalmádena.

El contenido del Centro de la Historia pretende convertirlo "en un referente cultural y turístico de calidad, donde se vincule al visitante con la historia y el patrimonio del municipio desde una perspectiva didáctica y lúdica empleando las últimas tendencias museográficas".

Para ello, han detallado, en las dos plantas se distribuyen cuatro piezas audiovisuales, tres maquetas interactivas, una línea del tiempo ilustrada, dos mesas vitrinas y varios paneles expositivos que generan un espacio de conocimiento y aprendizaje, donde el visitante podrá disfrutar de diferentes experiencias en cada una de sus visitas.



El nuevo diseño museográfico también está dotado de medidas de accesibilidad para personas

MOSTRAR COMENTARIOS

# Inauguran el Centro de la Historia de Benalmádena por segunda vez en menos de un año

Situado junto al yacimiento romano de Los Molinillos, se abrió por primera vez hace un año, antes de las elecciones, con una exposición temporal, y ahora reabre con la exposición permanente



El alcalde en la inauguración del Centro de la Historia de Benalmádena, este viernes. SUR

**Lorena Cádiz**

Benalmádena

Viernes, 13 de octubre 2023, 10:08

viernes, 13 de octubre 2023, 13:06

---

## Comenta

En noviembre del año pasado, unos meses antes de las elecciones municipales, el entonces alcalde de Benalmádena, Víctor Navas (PSOE), inauguraba el Centro de la Historia de Benalmádena, ubicado en la costa, junto al yacimiento romano de Los Molinillos. Este viernes, unos meses después de las elecciones, el actual alcalde de la ciudad, Juan Antonio Lara (PP), ha vuelto a inaugurar este centro. En aquella ocasión la apertura se hizo con una exposición temporal, y esta vez se ha hecho con la exposición permanente ya instalada.

De esta forma, en estos momentos el centro cuenta con dos exposiciones. La primera de ellas está instalada en la planta primera y está dedicada a la villa de Benalroma, mientras que la planta baja acoge una muestra centrada en la historia local. Ambas cuentan con piezas audiovisuales, maquetas interactivas y paneles con el objetivo de poner en valor y dar a conocer la arqueología y el patrimonio municipal a todos los públicos de forma gratuita. La exposición 'La villa de Benalroma' detalla las singularidades del yacimiento romano más importante descubierto hasta el momento en Benalmádena, que ha sido excavado en diferentes etapas desde principios de los años 80 hasta la actualidad. La propuesta museográfica acerca este vestigio de la Antigüedad Clásica a través de los objetos y las costumbres que formaron parte de la cotidianidad de sus habitantes.

La segunda planta alberga la muestra 'Benalmádena, un recorrido por su historia', donde el discurso expositivo traza un viaje a través del tiempo por los principales yacimientos arqueológicos y elementos patrimoniales de Benalmádena. Para el desarrollo de dicho equipamiento museográfico, se ha partido de un estudio previo

realizado por la Delegación de Cultura del Ayuntamiento de Benalmádena para diseñar el discurso general de la historia de Benalmádena y el específico sobre los propios yacimientos.

«Este es un enclave por el que vamos a apostar de manera decidida porque para este equipo de gobierno es una prioridad potenciar nuestros yacimientos y nuestro patrimonio cultural e histórico», destacó en la inauguración de este viernes la concejal de Cultura, Jesica Trujillo.

Por su parte el alcalde, haló de que la apuesta por el turismo cultural e histórico será clave «para paliar el problema de la estacionalidad» como destino y «nos permitirá dar a conocer a nuestros visitantes todas las riquezas con las que contamos en Benalmádena, donde, además de sol y playa, tenemos gastronomía, cultura, deporte, medio ambiente, montaña e historia».

Temas [Benalmádena](#) [arqueología](#)

---

Comenta

Reporta un error

Publicidad

Inicio > Actualidad > Viaja al pasado con la tecnología del futuro en el Centro de...

Actualidad Arte y Cultura

## Viaja al pasado con la tecnología del futuro en el Centro de Historia de Benalmádena

Por Saioa Iglesias 13 de octubre de 2023

614 0



Las nuevas tecnologías han llegado al mundo cultural para quedarse y abren un abanico de posibilidades tan grande cómo asombroso. El Centro de Historia de Benalmádena costa inaugura dos nuevas exposiciones permanentes en las que las nuevas tecnologías enriquecen la visita turística reconstruyendo de forma virtual lo que fue, pero también ofreciendo nuevas guías que cuentan cuál fue la historia de Benalmádena.

La tecnología ha acompañado al ser humano desde sus inicios, pero lo cierto es cuando hacemos alusión a este término solemos referirnos a aquella que va ligada a lo digital. Por ese motivo, unir conceptos como historia y tecnología puede resultarnos un poco desconcertante al principio, sin embargo, son cada vez más los museos que apuestan por servicios digitales para atraer a los turistas. Y, Benalmádena ya hace tiempo que lo ha sabido implementar en sus instalaciones expositivas.

En el Centro de Historia de Benalmádena costa vas a poder disfrutar de una exposición en la planta primera del centro, dedicada a la villa de [Benalroma](#), mientras que en la planta baja encontrarás una muestra centrada en la historia local.

El novedoso proyecto expositivo incorpora piezas audiovisuales, maquetas interactivas y paneles con el objetivo de poner en valor y dar a conocer la arqueología y el patrimonio municipal a todos los públicos de forma gratuita.

De este modo, la exposición 'La villa de [Benalroma](#)' detalla las singularidades del yacimiento romano más importante descubierto hasta el momento en Benalmádena, excavado en diferentes etapas desde principios de los años 80 hasta la actualidad. La propuesta museográfica acerca este vestigio de la antigüedad clásica a través de los objetos y las costumbres que formaron parte de la cotidianidad de nuestros ancestros.

La segunda planta alberga la muestra 'Benalmádena, un recorrido por su historia', donde el discurso expositivo traza un viaje a través del tiempo por los principales yacimientos arqueológicos y elementos patrimoniales de Benalmádena.

El contenido del Centro de la Historia es un referente cultural y turístico de calidad en la provincia de Málaga, en el que se logra vincular al visitante con la historia y el patrimonio del municipio desde una perspectiva didáctica y lúdica empleando las últimas tendencias museográficas.

Para ello, en las dos plantas se distribuyen cuatro piezas audiovisuales, tres maquetas interactivas, una línea del tiempo ilustrada, dos mesas vitrinas y varios paneles expositivos que generan un espacio de conocimiento y aprendizaje, donde el visitante podrá disfrutar de diferentes experiencias en cada una de sus visitas.

El nuevo diseño museográfico también está dotado de medidas de accesibilidad para personas con capacidades físicas especiales, incorporando elementos inclusivos que ayudan a realizar un recorrido autónomo dentro del espacio expositivo. La utilización de subtítulos o el sistema de lectura Braille son algunas de las medidas implantadas.



# El Centro de Historia reabre sus puertas

14/10/2023



El Centro de la Historia de Benalmádena vuelve a abrir sus puertas con dos nuevas exposiciones permanentes. El alcalde de Benalmádena, acompañado de la edil de Cultura, Jesica Trujillo, presidió ayer el acto de reapertura, destacando "la importancia que supone para el municipio este enclave, también como reclamo turístico, cultural y familiar".

Este era un proyecto "necesario para Benalmádena", cofinanciado con los fondos de Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI), "un enclave por el que vamos a apostar de manera decidida porque para este equipo de gobierno es una prioridad potenciar nuestros yacimientos y nuestro patrimonio cultural e histórico", subrayó.

El primer edil también invitó a visitar sus nuevas dos muestras permanentes, recordando que el Centro inicia un programa de visitas y talleres de divulgación histórica para escolares porque "también deben conocer los más jóvenes ese patrimonio histórico y valioso con el que cuenta nuestro municipio".

Esta apuesta por el turismo cultural e histórico será clave "para paliar el problema de la estacionalidad" como destino y permite "dar a conocer a nuestros visitantes todas las riquezas con las que contamos en Benalmádena, donde, además de sol y playa, tenemos gastronomía, cultura, deporte, medio ambiente, montaña e historia", añadió.

## Nueva museografía

En cuanto a las exposiciones, la primera de ellas está instalada en la planta primera del centro, dedicada a la villa de Benalroma, mientras que la planta baja acoge una muestra centrada en la historia local.

El novedoso proyecto expositivo incorpora piezas audiovisuales, maquetas interactivas y paneles con el objetivo de poner en valor y dar a conocer la arqueología y el patrimonio municipal a todos los públicos de forma gratuita.

Para el desarrollo de dicho equipamiento museográfico, se ha partido de un estudio previo realizado por la Delegación de Cultura del Ayuntamiento de Benalmádena para diseñar el discurso general de la historia de Benalmádena y el específico sobre los propios yacimientos.

Con la reapertura de la nueva museografía del Centro de la Historia, se crea un triángulo cultural en la costa de Benalmádena, que va del Castillo de El Bil Bil hasta el Centro de Exposiciones, lo que activa un enclave estratégico para la puesta en valor del turismo cultural en el municipio.

## Exposiciones

La exposición 'La villa de Benalroma' detalla las singularidades del yacimiento romano más importante descubierto hasta el momento en Benalmádena, descubierto y excavado en diferentes etapas desde principios de los años 80 hasta la actualidad. La propuesta museográfica acerca este vestigio de la Antigüedad Clásica a través de los objetos y las costumbres que formaron parte de la cotidianidad de sus habitantes.

La segunda planta alberga la muestra 'Benalmádena, un recorrido por su historia', donde el discurso expositivo traza un viaje a través del tiempo por los principales yacimientos arqueológicos y elementos patrimoniales de Benalmádena.

El contenido del Centro de la Historia pretende convertirlo en un referente cultural y turístico de calidad, donde se vincule al visitante con la historia y el patrimonio del municipio desde una perspectiva didáctica y lúdica empleando las últimas tendencias museográficas.

Para ello, en las dos plantas se distribuyen cuatro piezas audiovisuales, tres maquetas interactivas, una línea del tiempo ilustrada, dos mesas vitrinas y varios paneles expositivos que generan un espacio de conocimiento y aprendizaje, donde el visitante podrá disfrutar de diferentes experiencias en cada una de sus visitas.

El nuevo diseño museográfico también está dotado de medidas de accesibilidad para personas con capacidades físicas especiales, incorporando elementos inclusivos que ayudan a realizar un recorrido autónomo dentro del espacio expositivo. La utilización de subtítulos o el sistema de lectura Braille son algunas de las medidas implantadas.

## EDUSI

Actualmente, el Ayuntamiento se encuentra ejecutando la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI) 'La Costa es Salud. Estrategia 2025'. Dentro de una de sus líneas de actuación, se enmarca la operación de puesta en valor de la historia de Benalmádena, que se ha materializado con la contratación de la producción de la museografía del Centro de la Historia. El contrato está cofinanciado en un 80% por la Unión Europea con cargo al Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), en el marco del Programa Operativo Plurirregional de España FEDER 2014- 2020, y por el propio Ayuntamiento.

---

# BENALMÁDENA

## EL NOTICIERO



SÁBADO, 14 DE OCTUBRE DE 2023 · AÑO XXX · NÚMERO 7.428

PERIÓDICO GRATUITO · WWW.ELNOTICIERO.EU



### El Centro de Historia reabre sus puertas

La primera planta alberga la exposición dedicada a la villa de Benalroma, mientras que la planta baja acoge una muestra centrada en la historia local titulada 'Benalmádena, un recorrido por su historia'

PÁGINA 5



### BENALMÁDENA DESPLIEGA EL MAPA INTERACTIVO MÁS GRANDE DE ESPAÑA

Benalmádena estrenó ayer viernes un mapa gigante interactivo, el más grande de España, en la Plaza de la Mezquita de Arroyo de la Miel, dentro de los actos de celebración del Día de la Hispanidad durante esta semana. El mapa, que ha estado expuesto a ras del suelo, atrajo las miradas de numerosos vecinos y visitantes, lleva por nombre 'Spain Giant Interactive Map' y muestra lo mejor de España.

PÁGINA 3

## Servicios Operativos realiza mejoras en zonas concretas de Arroyo de la Miel

El área de Servicios Operativos, que dirige el concejal Juan Olea, está realizando intensos trabajos de mejora en zonas concretas de Arroyo de la Miel que durante años "presentaban claros síntomas de desidia y abandono por parte del gobierno anterior".

Así, Olea ha detallado a los medios que se



están realizando trabajos importantes junto al Centro de Salud, donde "había

aceros completamente levantados por la presión que ejercía el arbolado de

la zona".

Además, "se ha conseguido que las cometas instaladas en Vicente Aleixandre, cometas decorativas al vuelo en plena calle, hayan sido reparadas. Eran unos elementos muy deteriorados y con peligro de caída que presentaban una mala imagen y un estado total de abandono".

PÁGINA 4

**QUINCENA CORDERO LECHAL AL TOMILLO**  
DEL 14 AL 31 DE OCTUBRE

**BOTELLA DE VINO, BLANCO O TINTO Y RACIÓN DE CORDERO LECHAL AL TOMILLO CON PATATAS POR SÓLO 23€**

RESERVA TU MESA Y DISFRUTA DE ESTA EXQUISITEZ

Avda. de la Constitución, 61  
Junto Policía Local - Benalmádena

Tlf.: 951 468 667  
647 234 766

**Ven a tus gasolineras de Carrefour ESTEPONA, MIJAS, VALLE DEL GUADALHORCE y TORREMOLINOS, te esperamos.**



# -8%

todos los días

Por ser socio de



¡Vienes?

En repostajes en Estaciones de Servicio Carrefour. Acumulado en tu próximo ChequeAhorro.

# El Centro de Historia reabre sus puertas

**El alcalde, Juan Antonio Lara, destaca que “apostará por potenciar este enclave como reclamo turístico” e invita a disfrutar de su contenido para convertirlo en un referente del municipio**

El Centro de la Historia de Benalmádena vuelve a abrir sus puertas con dos nuevas exposiciones permanentes. El alcalde de Benalmádena, acompañado de la edil de Cultura, Jesica Trujillo, presidió ayer el acto de reapertura, destacando “la importancia que supone para el municipio este enclave, también como reclamo turístico, cultural y familiar”.

Este era un proyecto “necesario para Benalmádena”, cofinanciado con los fondos de Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI), “un enclave por el que vamos a apostar de manera decidida porque para este equipo de gobierno es una prioridad potenciar nuestros yacimientos y nuestro patrimonio cultural e histórico”, subrayó.

El primer edil también invitó a visitar sus nuevas muestras permanentes, recordando que el Centro inicia un programa de visitas y talleres de divulgación histórica para escola-

res porque “también deben conocer los más jóvenes ese patrimonio histórico y valioso con el que cuenta nuestro municipio”.

Esta apuesta por el turismo cultural e histórico será clave “para paliar el problema de la estacionalidad” como destino y permite “dar a conocer a nuestros visitantes todas las riquezas con las que contamos en Benalmádena, donde, además de sol y playa, tenemos gastronomía, cultura, deporte, medio ambiente, montaña e historia”, añadió.

## Nueva museografía

En cuanto a las exposiciones, la primera de ellas está instalada en la planta primera del centro, dedicada a la villa de Benalroma, mientras que la planta baja acoge una muestra centrada en la historia local.

El novedoso proyecto expositivo incorpora piezas audiovisuales, maquetas interactivas y paneles con el objetivo de poner en valor y dar a conocer la arqueología y el patrimonio

municipal a todos los públicos de forma gratuita.

Para el desarrollo de dicho equipamiento museográfico, se ha partido de un estudio previo realizado por la Delegación de Cultura del Ayuntamiento de Benalmádena para diseñar el discurso general de la historia de Benalmádena y el específico sobre los propios yacimientos.

Con la reapertura de la nueva museografía del Centro de la Historia, se crea un triángulo cultural en la costa de Benalmádena, que va del Castillo de El Bil Bil hasta el Centro de Exposiciones, lo que activa un enclave estratégico para la puesta en valor del turismo cultural en el municipio.

## Exposiciones

La exposición ‘La villa de Benalroma’ detalla las singularidades del yacimiento romano más importante descubierto hasta el momento en Benalmádena, descubierto y excavado en diferentes etapas desde principios de los años 80



El centro recibirá la visita de escolares, ya que es un recurso “valioso” para las instituciones educativas.

hasta la actualidad. La propuesta museográfica acerca este vestigio de la Antigüedad Clásica a través de los objetos y las costumbres que formaron parte de la cotidianidad de sus habitantes.

La segunda planta alberga la muestra ‘Benalmádena, un recorrido por su historia’, donde el discurso expositivo traza un viaje a través del tiempo por los principales yacimientos arqueológicos y elementos patrimoniales de Benalmádena.

El contenido del Centro de la Historia pretende convertirlo en un referente cultural y turístico de calidad, donde se vincule al visitante con la historia y el patrimonio del municipio desde una perspectiva didáctica y lúdica empleando las últimas tendencias museográ-

ficas.

Para ello, en las dos plantas se distribuyen cuatro piezas audiovisuales, tres maquetas interactivas, una línea del tiempo ilustrada, dos mesas vitrinas y varios paneles expositivos que generan un espacio de conocimiento y aprendizaje, donde el visitante podrá disfrutar de diferentes experiencias en cada una de sus visitas.

El nuevo diseño museográfico también está dotado de medidas de accesibilidad para personas con capacidades físicas especiales, incorporando elementos inclusivos que ayudan a realizar un recorrido autónomo dentro del espacio expositivo. La utilización de subtítulos o el sistema de lectura Braille son algunas de las medidas

implantadas.

## EDUSI

Actualmente, el Ayuntamiento se encuentra ejecutando la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI) ‘La Costa es Salud. Estrategia 2025’. Dentro de una de sus líneas de actuación, se enmarca la operación de puesta en valor de la historia de Benalmádena, que se ha materializado con la contratación de la producción de la museografía del Centro de la Historia. El contrato está cofinanciado en un 80% por la Unión Europea con cargo al Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), en el marco del Programa Operativo Plurirregional de España FEDER 2014- 2020, y por el propio Ayuntamiento.

# AÑOS 80

29 de septiembre al 23 de diciembre

Entrada gratuita

<b>Miquel Barceló</b>	<b>Ouka Leele</b>
<b>Darío Urzay</b>	<b>Ágatha Ruiz de la Prada</b>
<b>Luis Claramunt</b>	<b>Carlos Alcolea</b>
<b>Carlos Franco</b>	<b>Chema Cobo</b>
<b>Luis Gordillo</b>	<b>Costus</b>
<b>Ferrán García Sevilla</b>	<b>Víctor Mira</b>
<b>Juan Navarro Baldeweg</b>	<b>Juan Ugalde</b>
<b>Luis Frangella</b>	<b>Dis Berlin</b>
<b>Miguel Ángel Campano</b>	<b>Rogelio López Cuenca</b>
<b>Carmen Álvarez</b>	<b>Jaume Plensa</b>
<b>Rosa Torres</b>	<b>Patricia Gadea</b>
<b>Juan Muñoz</b>	<b>Antonio Suárez</b>
<b>Alberto García-Alix</b>	<b>Guillermo Pérez-Villalta</b>
<b>Sigfrido Martín Begué</b>	<b>Francisco Leiro</b>
<b>Ceesepe</b>	<b>Manolo Quejido</b>



Benalmádena  
Delegación de Cultura



BENALMÁDENA  
CENTRO DE EXPOSICIONES



CANAL OFICIAL DE TELEGRAM

<https://t.me/ayuntamientobenalmadena>

## INFORMACIÓN DE INTERÉS MUNICIPAL EN TU TELÉFONO

